

4 décembre

**Bienheureux Pie Heredia Zubía, prêtre,  
et compagnons, martyrs**

Commun de plusieurs martyrs.

COLLECTE

Dieu notre Père,  
tu as permis aux bienheureux Pie  
et à ses compagnons martyrs,  
avec l'aide de la Mère de Dieu,  
d'imiter le Christ jusqu'à l'effusion de leur sang,  
à leur exemple et par leur intercession,  
accorde-nous d'être capables  
de professer fermement notre foi en paroles et en actes.  
Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu,  
qui règne avec toi et le Saint-Esprit,  
maintenant et pour les siècles des siècles.

4 décembre

**Bienheureux Pie Heredia Zubía, prêtre,  
et ses compagnons, martyrs**

Les Bienheureux Pie Heredia Zubía, prieur, et quinze de ses compagnons du monastère de «Sainte Marie de Viaceli» (Santander) et les Bienheureuses Marie-Michelle Baldoví Trull, abbesse, et Marie-Noël Medes Ferrís, moniales du monastère «Fons Salutis» de Algemés (Valencia), en contemplant le Christ, vraie sagesse, ont appris à l'aimer courageusement jusqu'à donner le témoignage suprême de la foi en versant leur sang, en divers lieux et dates, durant la persécution religieuse envers l'Eglise en Espagne en 1936.

Commun de plusieurs martyrs.

**Office des lectures**

DEUXIEME LECTURE

Extrait d'une Lettre du Bienheureux Pie Heredia Zubía, prêtre et martyr .

*(Lettres spirituelles, 77. Burgos 1956)*

*La sainteté : se conformer à Jésus-Christ*

Nous devons reconnaître que la sainteté consiste à se conformer à Jésus-Christ, le Fils du Père. C'est ce que nous assure saint Paul quand il dit: *Ceux que le Père a appelés. Il les a aussi prédestinés à être conformes à l'image de son Fils.* Et ce que son très saint Fils, fait homme, a accompli durant sa vie mortelle dans toutes les œuvres de la plus parfaite sainteté, aucune créature n'est en mesure de les reproduire toutes. Aussi bien, dans la vie de Jésus, telle qu'elle nous apparaît dans l'Évangile, nous trouvons toute les diversités : joie et douleur, activité et repos, tristesse et bonheur, effort et abattement ; tout cela doit maintenant se prolonger dans les membres après avoir été présents dans la Tête.

Telle est la mission de l'Église, en rien inférieure à sa dignité véritablement divine : être la continuation et la fidèle reproduction de Jésus à travers les âges, malgré les humaines misères. Tel est le Christ mystique ou encore le Christ mystérieux et caché au profond des âmes qui irradie au dehors de sorte que le Père, en contemplant l'Église, puisse reprendre l'expression du Tabor: *Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui j'ai mis toute ma complaisance.*

Sur la base de la vérité fondamentale de notre incorporation à Jésus-Christ, avec qui, dans l'ordre surnaturel, nous formons un seul Corps moral ou un seul Corps mystique, la sainte Église dont le Christ est la tête, Marie le cou et chacun des fidèles les membres, sur la base, dis-je, de notre incorporation, toutes nos bonnes actions accomplies dans cet ordre surnaturel et dirigées par cette Tête divine ne sont pas autre chose que la reproduction ou, si l'on préfère, l'expansion et le prolongement des actions mêmes de Jésus, Lui qui se rend présent à travers le temps et l'espace, accomplissant aujourd'hui par ses membres ce qu'Il avait commencé, il y a vingt siècles, en Lui-même et par Lui-même en tant que Tête.

Or, du fait que la souffrance fait tellement partie de la vie de l'Église comme de toute vie humaine, Jésus a désiré conférer de la dignité et d'une certaine manière diviniser la souffrance, d'abord en Lui-même en en faisant l'instrument de la Rédemption humaine, et à présent, en ses membres, faisant en sorte que, pour les âmes, elle serve d'application des fruits de cette même rédemption. C'est ce qu'affirme explicitement l'Apôtre quand il dit: *Par mes souffrances je complète ce qui manque à la Passion du Christ pour son Corps qui est l'Église.*

Telle est la raison des souffrances, par ailleurs inexplicables, de tant d'âmes bonnes qui cherchent Dieu en vérité en vivant uniquement pour Lui. Ainsi, il ne fait pas de doute que Jésus-Christ continue de souffrir et de présenter au Père sa vie de Victime, de recevoir de sa main *la coupe que m'a donnée mon Père*, à cette différence qu'à présent, Il le fait par ses membres mystiques qu'Il s'est unis à Lui-même de manière plus étroite afin qu'Il puisse Lui-même continuer de s'offrir en sacrifice en leur communiquant sa vie même et sa filiation divine.

#### REPONS

Cf. Ap 7, 13-14; Eccl 44,15

**R/.** Ces gens vêtus de robes blanches sont ceux qui viennent de la grande épreuve. \* Ils ont lavé leurs robes, ils les ont blanchies par le sang de l'Agneau.

**V/.** Les peuples raconteront leur sagesse, l'assemblée proclamera leurs louanges.  
\* Ils ont lavé.

#### Oraison

Dieu notre Père, tu as permis aux bienheureux Pie et à ses compagnons martyrs, avec l'aide de la Mère de Dieu, d'imiter le Christ jusqu'à l'effusion de leur sang, à leur exemple et par leur intercession, accorde-nous d'être capables de professer fermement notre foi en paroles et en actes. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu, qui règne avec toi et le Saint-Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles.